

Hay que ayudar a los refugiados, víctimas de la guerra. Son hermanos nuestros que luchan y padecen por nuestra misma causa. Eso es preciso repetirlo a todas horas y en todas partes

¡¡Que callen los culpables!!

Dice un viejo aforismo: «quien calla, otorga». Mas, quien asume una responsabilidad manifiesta en los órdenes sociales de la vida, como la tiene ORIENTACIONES NUEVAS, ante bochornosos sucesos acaecidos recientemente, el callarlos sería una manifiesta complicidad y primero caeremos de impotencia, agotados todos nuestros recursos, que ser presuntos cómplices de un escándalo de inmoralidad y de sentimientos que se está desarrollando en estos días.

Han llegado, durante la pasada semana, varias expediciones de mutilados de guerra, de paso para Figueras. Venidos de Francia y pasados por Puigcerdá, sin guía y norte, sin haberse dignado la Comisión o encargados—sí los hay—de los efectos de guerra, avisar telefónicamente de que pasaría una expedición de inválidos, ordenando que se les atendiera debidamente. Nada de esto.

Echados como piltrafas humanas, han llegado a esta ciudad sin norte, sin responsable que les acompañara. Les dijeron: Váis a Figueras. Al llegar a Granollers, tenéis que cambiar de tren, pasando de la estación Norte a la estación de Francia. Y llegó, sin otras orientaciones, la primera expedición, compuesta de cojos y mancos; con pérdida de sus miembros, algunos; con sus muletas y cabestrillos, otros; todos con una marcadísima anemia y desahuciados por los médicos. Y como peregrinación de la miseria, se trasladaban de una estación férrea a otra, donde recibían el escalofriante aviso de «hasta mañana, a las 8'24 no habrá tren para Figueras».

¿Qué hacer? ¿Donde comer, donde descansar, donde dormir esos pobres héroes anónimos, que habían dejado sus deudos más queridos primero, y su sangre, pedazos de sus cuerpos y la salud toda, para la defensa de una libertad que el capitalismo mundial, la reacción toda, nos roban? ¿Donde están los sentimientos de esos dirigentes que tanto blasonan de humanitarismo, de libertad, de consignas y de controlaciones?

¿Por qué no se habían cursado órdenes de acogimiento, a la salida de Puigcerdá, por parte de las autoridades o comisiones elegidas para estos casos?

¿Será descuido o inercia? ¿Serán otras causas que vergonzosamente se callan?

No lo sabemos. Lo que sí sabemos, es que no debemos callar nosotros.

Que ORIENTACIONES NUEVAS no debe, no puede, no quiere callar ante una inercia o un atropello, sea éste el que sea, y denuncia, ante el que corresponda y ante la conciencia pública, que estas cosas no deben repetirse.

Lo que con orgullo tampoco callaremos, con orgullo y sin jactancia de ninguna clase, es que en nuestra ciudad existe la C. N. T. y que estos llamados incontrolados y masas irresponsables, que sin capillitas de solaz, se entregan a...

han respondido a todas las llamadas del corazón. Cuando la militarada infame y oprobio de su clase intentó apoderarse de las libertades todas, respondió siempre con la prestación de su concurso a las actividades defensoras del pueblo y de sus derechos. Vinieron los refugiados del Norte y los simpáticos de las Juventudes Libertarias, sus lindas muñequitas, que en otros estamentos parecerían figuritas de exposición cursi, a todos les vimos trabajar hasta tener a toda la expedición acomodada, bajando para darles la comida, cuidando a los rapientes hijitos, pasando toda la noche sin poder conciliar el sueño. Y fué nuestra Comisión, creada por sugerencia de nuestra C. N. T. en cumplimiento de aquellas consignas de que nadie que se comiera, cuyos simpáticos viajeros, multiplicándose en su trabajo, no cesó hasta que nuestros queridos huéspedes víctimas inmoladas del fascio y de la maldita reacción, que tanto abunda aún por los pueblos, se sirviera y saciada de su hambre del momento.

Y fué también nuestra Casa Confederada la que dió albergue a unos 40 ó más que tenían de que se inhumanitariamente a dormir sobre el pavimento de la estación.

Y fueron también nuestros compañeros confederados quienes, al darse cuenta de este humano abandono, se multiplicaron para dar el mejor posible albergue a nuestros compañeros, que más que héroes anónimos de nuestra liberación, parecían despojos humanos.

Y fueron otros que, callados, bien recatados en sus asientos cafeteriles, que se bogando para fabricar una unión de trabajadores, se unían, para no hacer nada, para no dar compromisos y de actividades. Quizás alegaron que no les llamó nadie para el efecto. A nosotros, sí, nos llamó la voz de la conciencia, nuestros sentimientos de humanidad y ante todo, el deber del verdaderos antifascistas.

También oímos y se oyen aún—a estos marimachos de la pequeña burguesía, que han vivido siempre a expensas de los trabajadores, que con sus epítetos llorones, claman porque no habiendo pan para nosotros, es una lástima tener que repartirlo entre los forasteros.

No saben que para el pueblo trabajador, que ha vivido siempre de su esfuerzo honrado, no ha habido otros forasteros que los que han vivido a sus expensas, a expensas de los trabajadores, robándoles en los precios, en los pesos y medidas, en la calidad, en envenenándoles con sus fabricaciones. Son de la misma ralea que aquellas beatas estropajosas, que alargarán la miseria del pueblo para hacer sus propias caridades en condiciones de atrofiamiento de conciencias y a la vez, con cuenta gotas.

Lo decimos porque no podemos callarlo. Que callen los culpables!...

CLAR-1-NET

PARA QUE SE ENTEREN

Lo que dice el Consejero de Economía en respuesta a una consulta del Consejo de Empresa de Gráficas Unificadas

«... poco iniciamos esta sección — "Para que se enteren", — que es como si dijéramos "para que se enteren" todos cuantos han podido creer que aquí no ha pasado nada y que habíamos — ya — a aquellos días venturosos en que cada cual hacía lo que le daba gana, lo que se refiere a la explotación del prójimo.

Hoy nos place publicar en esta sección, tan interesante y tan educativa, un documento de consulta que el Presidente del Consejo de Economía de Cataluña y el que éste ha mandado como respuesta al Consejo de Empresa de Gráficas Unificadas de esta ciudad. Por ellos, así como por los que llevamos ya publicados referentes a otras colectividades, podrá ver el curioso lector — y podrán convencerse hasta los más reacios y los más tercos — que los tiempos en efecto "han cambiado", aunque no como ellos quisieran, y que, como dijo el clásico, "hay que comprimirse" y amoldarse a las circunstancias.

He aquí el documento de consulta que el día elevaron nuestros compañeros al Consejo de Gráficas en defensa de la colectivización:

«Compañero: Los abajo firmados, miembros de Gráficas Unificadas de Granollers, tienen el honor de poner a vuestra consideración, con la seguridad de una contestación urgente, la interpretación del siguiente caso.

El Agrupamiento de la colectividad de empresas gráficas quedó constituido, según acta firmada por todos los patronos y obreros, actas que están en poder de la Consejería de Economía de la Generalidad de Cataluña, el día 1.º de Septiembre de 1936.

El informe y documentación fué presentado para su curso legal en esa Consejería el día 5 de Diciembre del pasado año. El período de información fué abierto, según D. C. del día 9 de Enero del año en curso, pero por causas ajenas a nuestra voluntad y a pesar de no haber ninguna protesta durante el período de información, aún no ha sido presentado a ese Consejo el informe del correspondiente Consejero ponente.

Ahora, después de once meses de trabajo colectivo, que ha dado lugar a una administración sana y a unos beneficios envidiables, uno de los firmantes de la colectivización, familiar de una de las empresas agrupadas, apoderado de la misma, gerente, y que en todos los casos hasta ahora se ha presentado siempre como dueño de esa empresa agrupada, pretende separarse de la colectividad, alegando diferencias personales, llegando su cinismo a tal extremo, que delante de un delegado de orden público y ante una asamblea de trabajadores, manifiesta que como él, al firmar el acta de colectivización, no la firmó como dueño de la imprenta, sino como trabajador de la misma y que la imprenta tenía dos personalidades cuando convenía, se retiraba él como trabajador y su madre política como patrona de la imprenta, de la colectividad.

En la relación de empresas agrupadas figura la madre política del disidente como una de las empresas agrupadas y no el disidente.

¿Puede, el disidente, como trabajador, separarse de la colectividad y arrastrar consigo la empresa de su madre política, desmembrando esta agrupación, después de haberse cerrado el período de información sin protesta alguna y estando la colectividad de hecho constituida mucho antes de aparecer el Decreto de Colectivizaciones del 24 de Octubre del año pasado?

¿Qué fuerza coercitiva se le da al Consejo de Empresa, formado provisionalmente, para evitar esta desmembración y para impedir que un hecho consumado de colectivización quede destruido, poniendo en peligro la eficacia del Decreto de Colectivizaciones del 24 de Octubre y Ordenes posteriores que regulan el nuevo sistema económico, y para evitar una gran desmoralización que ya cunde hasta en las empresas debidamente legalizadas?

Con la seguridad de ser atendidos con toda urgencia, en beneficio y defensa del nuevo orden establecido por la revolución, os saludan y quedan vuestros y de la causa.

Por el Consejo de Empresa. Granollers, 31 de Julio de 1937.

Al Presidente del Consejo de Economía de la Generalidad de Cataluña.

Y ahí va la contestación, clara y contundente, del Consejero de Economía.

«Amb data 7 del corrent, en aquest Departament d'Economia, es va dictar una Ordre, que literalment diu així:

"Vist l'escrit del dia 31 de juliol darrer, de l'Empresa Gráficas Unificadas de Granollers, en el qual, després de manifestar que la col·lectivitat de l'empresa va quedar constituïda el dia 1.º de setembre del 1936, i que en el període d'informació no va presentar-se cap reclamació, demana si l'apoderat o gerent d'una de les empreses col·lectivitzades, que va firmar l'acta de

(Segue a la pàgina 3)

Sanear la retaguardia!... ¡Claro! Pero ¿Quién saneará a los saneadores que han de sanear a la sanidad de saneamiento de la retaguardia?